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З
аконопроект внесен губернатором Челя-
бинской области и подготовлен рабочей 
группой с участием депутатов Законода-

тельного Собрания, представителей исполнитель-
ных органов власти в рамках улучшения инвести-
ционного климата в регионе, совершенствования 
условий реализации инвестиционных проектов. 
Суть изменений – в установлении льгот по налогу 
на имущество организаций для отдельных кате-
горий налогоплательщиков в отношении движи-
мого имущества, принятого на учет в качестве 
основных средств после 1 января 2013 года. 

Законопроектом предлагается, во-первых, 
полное освобождение от уплаты данного налога 

субъектов малого и среднего бизнеса, сведения о 
которых внесены в единый реестр. Во-вторых, эта 
же норма предусмотрена в отношении движимо-
го имущества лизинговых компаний, переданного 
субъектам МСП. В-третьих, законопроект устанав-
ливает пониженную фиксированную ставку для ор-
ганизаций, осуществляющих  железнодорожные 
междугородние и международные пассажирские 
и грузовые перевозки. Наконец, предоставление 
налогового вычета для организаций, которые за-
ключили соглашения (с уполномоченным орга-
ном) и осуществили мероприятия по снижению 
негативного воздействия на окружающую среду. 

В прошлый четВерг областной парламент принял В перВом чтении Внесенный 
губернатором законопроект, который предусматриВает изменения В законе о налоге 
на имущестВо организаций, стимулирующие промышленникоВ к реализации 
экологических мероприятий. иными слоВами, если предприятие делает шаги 
к снижению негатиВного Влияния на окружающую среду, оно осВобождается от уплаты 
налога В отношении дВижимого имущестВа на сумму затраченных средстВ, Вплоть 
до полного обнуления. среди общестВенности проект уже успел получить назВание закона 
«экологической соВести». 
между тем один из пунктоВ законопроекта стал предметом ожиВленной дискуссии 
парламентариеВ.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

Проект областного закона «О внесении изменений в За-
кон Челябинской области «О налоге на имущество орга-
низаций» в части движимого имущества дает дополни-

тельную мотивацию крупным предприятиям, оказывающим 
негативное влияние на окружающую среду. Им предлагается 
следующая схема: вкладывать средства в природоохранные 
мероприятия и на затраченную сумму получать вычет из на-
лога на движимое имущество. Здесь выполняется стремление 
губернатора Челябинской области увязать крупный бизнес с 
улучшением экологии в регионе. При этом на заседании рабо-
чей группы, которая была сформирована по моей инициативе, 
мы рекомендовали министерству экономического развития 
совместно с министерством экологии разработать соответ-
ствующий порядок. В нем должны быть предусмотрены все 
критерии, по которым крупные предприятия освобождаются 
от налога. В свою очередь мы ждем предложений от самих 
представителей крупных предприятий, чтобы рабочая группа 
совместно с ними продолжила работу. В целом могу сказать, 
что это нужный и полезный закон, поскольку более 142 тысяч 
субъектов предпринимательства в Челябинской об-
ласти освобождается от налога. И в этом проявляется 
поддержка бизнеса, которую мы активно ведем. 

Закон «экологической совести»

Начало. Продолжение на стр. 2

В 
первом чтении депутаты при-
няли проект бюджета на 2018 
год и на плановый период 

2019 и 2020 годов. Об основных па-
раметрах главного финансового до-
кумента, по которому наша область 
будет жить в ближайшие три года, 
депутатам рассказал первый замести-
тель министра финансов Челябинской 
области Антон Прыгунов.

Напомним, что в основе проек-
та областного бюджета лежит базо-
вый вариант прогноза социально-
экономического развития на бли-
жайшие три года. С его учетом были 
просчитаны налоговые и неналого-
вые доходы регионального бюджета 
на 2018 год. Предполагается, что в 
следующем году они увеличатся на 19 
процентов к первоначальному про-
гнозу текущего года и составят 119,2 
миллиарда рублей. Это 86 процентов 
от объема всех доходов регионально-
го бюджета.

Основная часть доходов традици-
онно формируется из налога на при-
быль, который по прогнозам впер-
вые за последние шесть лет может 
вернуться на лидирующие позиции 
в структуре налоговых поступлений. 
В следующем году его доля составит 
42 процента. Налог на доходы физи-
ческих лиц обеспечит 35 процентов 

собственных поступлений, налог на 
имущество организаций – десять про-
центов, а акцизы – шесть процентов. 

Что касается расходов, то в следую-
щем году они прогнозируются на уров-
не 151 миллиарда рублей с приростом 
13 процентов к первоначальному бюд-
жету текущего года. Уже предусмотре-
ны средства на достижение уровня 
зарплат, который обозначен для от-
дельных категорий работников в ука-
зах президента страны, на индексацию 
фонда оплаты труда для остальных 
бюджетников, а также на поэтапное 
повышение минимального размера 
оплаты труда в соответствии с реше-
нием федерального правительства. 

Как и в предыдущие годы, про-
ект областного бюджета на 2018 год 
социально ориентированный: более 
70 процентов всех расходов направ-
ляется на выполнение социальных 
обязательств.

– Экономические прогнозы и со-
храняющаяся необходимость вы-
полнения значительного объема 
обязательств обуславливают сохра-

нение дефицита областного бюджета 
в среднесрочной перспективе, – до-
бавил Антон Прыгунов. – В 2018 году 
дефицит запланирован на уровне 10 
процентов от собственных доходов 
областного бюджета. В качестве ис-
точников покрытия дефицита опреде-
лены облигационные и коммерческие 
заимствования. Это нужно для того, 
чтобы сбалансировать бюджет. Од-
нако надеемся, что заимствований 
не потребуется. Для этого органами 

власти будет продолжена работа по 
повышению эффективности расходов. 

По словам первого заместителя 
министра финансов, разработанный 
проект бюджета полностью обеспечи-
вает гарантированное исполнение те-
кущих обязательств перед жителями, 
сохранение финансовой устойчивости 
региона.

Комментируя главный финансо-
вый документ региона, председатель 
Законодательного Собрания Челябин-

ской области, руководитель комитета 
по бюджету и налогам Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия») на-
помнил, что принятию проекта бюд-
жета в первом чтении предшество-
вало его эффективное обсуждение, в 
котором принимали участие жители 
области, представители обществен-
ных организаций, депутаты, главы 
муниципальных образований. 

Ирина Яббарова.
Фото Людмилы Потаповой

В минуВший четВерг, 30 
ноября, состоялось дВадцать 
Восьмое заседание 
законодательного собрания 
челябинской области. 
В поВестке – более 30 
Важнейших ВопросоВ. среди 
наиболее значимых – 
экологические и бюджетные 
Вопросы. подробнее об этом 
читайте В очередном номере 
«парламентской недели». 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, 
председатель комитета 

по бюджету и налогам (фракция 
«Единая Россия»):

Должен отметить, что впервые мы принимаем проект бюджета с беспреце-
дентно высоким уровнем доходов и расходов. Это особенно важно, учитывая 
непростую экономическую ситуацию. Однако параметры бюджета говорят о 

правильном политическом курсе губернатора и областного правительства.
Кроме того, считаю, что за последние десять лет это самый удачный вариант 

проекта бюджета, поскольку он оптимален по всем направлениям. К тому 
же очень важно, что, как и прежде, проект бюджета носит социально от-
ветственный характер. 

областной бюджет принят в первом чтении

Параметры Проекта бюджета  
на следующий год составят:

по доходам – 
139,1 миллиарда рублей 

(увеличение к исходному 
уровню текущего года почти 
на 13 процентов);

по расходам – 
151 миллиард рублей (также 

с увеличением на 13 процентов);
дефицит планируется 
на уровне 

11,9 миллиарда рублей 
(10 процентов от собственных 
доходов).

ü

ü
ü

30 ноября состоялось двадцать восьмое 
Заседание Законодательного собрания 
челябинской области
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Д
о последнего момента бес-
платную юридическую по-
мощь получали инвалиды 

третьей группы, граждане, подверг-
шиеся воздействию радиации в ре-
зультате аварии в 1957 году на про-
изводственном объединении «Маяк» 
и сбросов радиоактивных отходов в 
реку Течу, многодетные родители, а 
также граждане, имеющие звание 
«Ветеран труда Челябинской обла-
сти», и лица, отбывающие наказание 
в местах лишения свободы. 

Как пояснил на ноябрьском за-
седании Законодательного Собрания 
Челябинской области парламентарий 
Алексей Беседин (фракция ЛДПР), в 
этот список предлагается включить 
граждан, которые имеют звание «Ве-
теран труда», «Ветеран боевых дей-
ствий», и женщин, имеющих детей в 
возрасте до трех лет.

– В большинстве аналогичных 
законов Российской Федерации дан-
ные категории включены в перечень 
граждан, которые имеют право на 
получение бесплатной юридической 
помощи, – прокомментировал Алек-
сей Беседин. – Указанные категории 
граждан являются социально не-
защищенными, и в отношении них 
должны быть установлены дополни-
тельные права на получение бесплат-
ной квалифицированной юридиче-
ской помощи. В ходе переговоров и 
проведения встреч с представителя-
ми Главного управления юстиции по 
Челябинской области предлагаемые 
изменения концептуально были под-
держаны. 

Кроме того, предлагаемые из-
менения определяют перечень 

документов для получения 
бесплатной юридической по-

мощи новыми категориями. 
Что касается оплаты услуг 

адвокатов – участников 
государственной системы 

бесплатной юридической 
помощи и оказываю-
щих бесплатную юри-
дическую помощь 

новым категориям 
граждан, то она бу-
дет производиться 

за счет областного 
бюджета.

Закон вступит в силу с 1 января 
2018 года.

право на адвоката
депутаты расширили перечень граждан, имеющих праВо на получение 
бесплатной юридической помощи.

решения деПутатов

Д
ело в том, что в регионе 
установлен запрет на про-
ведение публичных меро-

приятий в местах, расположенных 
ближе 50 метров от детских обра-
зовательных, медицинских органи-
заций, а также объектов спорта. Это 
требование в том числе и федераль-
ного законодательства.

– Таким образом, депутат не впра-
ве проводить свои встречи с целью 
информирования населения о своей 
работе в указанных местах, – обра-
тил внимание парламентарий Влади-
мир Дремов (фракция «Единая Рос-
сия»). – Хотя до вступления в силу 
изменений в федеральное законода-

тельство очень часто такие встречи 
проводились в школах.

Проанализировав ситуацию, де-
путаты приняли решение внести в 
законодательство Челябинской об-
ласти изменение, которое позволит 
народным избранникам проводить 
встречи с населением в указанных 
местах с целью информирования их 
о своей деятельности.

С необходимостью внесения из-
менений согласился и заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, руко-
водитель комитета по законодатель-
ству, государственному строитель-
ству и местному самоуправлению 

Анатолий Брагин (фракция «Единая 
Россия»), который считает, что де-
путаты оказались заложниками си-
туации. Ведь, к примеру, в сельских 
территориях, как правило, все встре-
чи парламентариев с избирателями 
всегда проводились в школах. Сей-
час же из-за установленного запре-
та такие встречи стали невозможны. 
Чтобы изменить ситуацию и дать 
возможность жителям региона на-
прямую общаться с народными из-
бранниками, предлагается сделать 
единственное исключение – разре-
шить депутатам всех уровней прово-
дить в школах встречи с населением 
для представления своих отчетов о 
работе.

Пока проект закона принят лишь 
в первом чтении.

Ирина Яббарова

исключение для прямого диалога
на очередном заседании регионального парламента депутаты 
рассмотрели Возможность Внесения изменений В областное 
законодательстВо, регламентирующее проВедение Встреч народных 
избранникоВ с населением.

В 
общей сложности дефицит 
сокращен на 1 миллиард 
235 миллионов рублей.

Кроме того, в областной бюджет 
поступили дополнительные транс-
ферты из федеральной казны в сум-

ме 22,3 миллиона рублей. Все сред-
ства носят целевой характер.

Однако по отдельным направле-
ниям предусмотрено уменьшение 
безвозмездных поступлений. Такое 
решение было принято на федераль-

ном уровне с учетом фактической 
потребности. В целом уменьшение 
федеральных трансфертов ожидает-
ся на 7,8 миллиона рублей.

С учетом вносимых изменений 
параметры областного бюджета на 
2017 год составят: по доходам – 141 
миллиард 180,6 миллиона рублей, 
по расходам – 142 миллиарда 449,3 
миллиона рублей. Дефицит – 1 мил-
лиард 268,7 миллиона рублей.

Проект закона парламентарии 
приняли в первом и третьем чтени-
ях, исключая процедуру второго.

дефицит стал меньше
дефицит областного бюджета на 2017 год сокращен более чем на один 
миллиард рублей. это стало Возможно благодаря уточнению 
бюджетных ассигноВаний по результатам оценки ожидаемого 
исполнения расходоВ. об этом парламентариям на ноябрьском 
заседании законодательного собрания челябинской области 
рассказал перВый заместитель министра финансоВ региона антон 
прыгуноВ.

И
ными словами, если пред-
приятие реализует меро-
приятия, ведущие к улуч-

шению экологической ситуации, они 
освобождаются от уплаты налога на 
сумму затраченных средств.

Надо сказать, что этот пункт в за-
конопроекте и стал предметом ожив-
ленной дискуссии парламентариев. 
Так, депутат владимир евстратов 
высказал мнение, что принятие зако-
на может негативно сказаться на ин-
вестиционной деятельности крупных 
предприятий области. По его словам, 
если ранее они были освобождены 
от данного налога и вкладывали 
средства в развитие производства, 
то теперь уже не будут так заинтере-
сованы во внедрении нового обору-
дования, передовых технологий. 

– У руководителей крупных пред-
приятий появляется стимул вклады-
вать средства в улучшение экологи-
ческой ситуации в Челябинской об-
ласти, – ответил спикер областного 
парламента владимир мякуш. – С 
другой стороны, если закон не будет 
принят на региональном уровне, то, 
согласно федеральному законода-
тельству, предприятие будет обя-
зано платить налог независимо от 
того, занимается ли оно улучшением 
технологического процесса, иннова-
циями, экологией или нет. Тогда как 
изменения в законопроекте дают 
возможность средства, которые 
были бы направлены в счет уплаты 
налога, вкладывать в производство, 
во внедрение новых технологий, ис-
ключая негативные последствия для 
окружающей среды.

Заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания константин 
Захаров предложил обратиться к 
предыстории вопроса. 

– До последнего времени движи-
мое имущество предприятий не об-
лагалось налогом на имущество ор-
ганизаций. Эта льгота была введена 
в Налоговый кодекс РФ в 2015 году 
в целях стимулирования промыш-
ленников инвестировать средства в 
приобретение нового оборудования, 

– напомнил Константин Захаров. – На 
сегодняшний день федеральным за-
конодательством норма изменена, и 
она предполагает, что с 1 января 2018 
года субъекты РФ сами будут опреде-
лять, обременять движимое имуще-
ство налогоплательщиков данным 
налогом или нет. Единственное, что 

установлено федеральным законо-
дателем, – ограничение на 2018 год 
ставки налога в размере не более 
1,1%. С 2019 года налогоплательщи-
ки, для которых региональным за-
коном не будет установлена льгота 
в отношении движимого имущества, 
будут платить налог на имущество 
организаций по полной ставке 2,2% 
в отношении всего имущества.

Точку зрения представителей 
крупных предприятий выразил де-
путат владимир дремов, директор 
ООО «ММК – индустриальный парк». 

– В последнее время промыш-
ленные предприятия региона вкла-
дывают значительные инвестиции 
в развитие, и экологическая состав-
ляющая является неотъемлемой 
частью практически любого инвести-

ционного проекта. Причем в ряде 
проектов эта составляющая может 
достигать 15%, – прокомментиро-
вал Владимир Дремов. – Конечно, в 
данной инициативе промышленники 
заинтересованы, прежде всего, по-
лучать эффект от своих вложений, 
тем более если результат оказывает 
благоприятное воздействие на окру-
жающую среду. На мой взгляд, нор-
ма не должна носить характер вы-
чета. Движимое имущество, которое 
прямым образом влияет на улучше-
ние экологической ситуации, должно 
подлежать льготированию, идти по 
нулевой ставке. Период льготирова-
ния – вопрос для обсуждения. 

– Ситуация известная и понятная, – 
заверил владимир мякуш. – Ранее 
состоялось совместное заседание 

трех парламентских комитетов: по 
бюджету и налогам, по экономиче-
ской политике и предприниматель-
ству, по экологии и природопользо-
ванию. В итоге было рекомендовано 
на заседании Законодательного Со-
брания принять его в первом чтении, 
чтобы все заинтересованные стороны 
в установленные сроки подготовили 
свои предложения и обоснования. В 
свою очередь специально создан-
ная рабочая группа их рассмотрит и 
представит в комитет Законодатель-
ного Собрания по бюджету и налогам. 
Таким образом, все предложения 
должны быть учтены до принятия 
законопроекта в третьем чтении на 
очередном заседании областного 
парламента 21 декабря.

Александр Патритеев

константин ЗахароВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета 
по экономической политике 

и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

В законопроекте «О внесении изменений 
в Закон Челябинской области «О налоге на 
имущество организаций» содержится норма, 

освобождающая от уплаты налога в отношении 
движимого имущества предприятия малого и 
среднего бизнеса, а это порядка 142 тысяч субъ-
ектов из 190 тысяч зарегистрированных на тер-
ритории региона. Между тем один из посылов законопроекта – это возможность 
применять налоговый вычет предприятиям, занимающимся природоохранными 
мероприятиями. Однако предприниматели считают, что этого недостаточно, и 
предлагают ввести норму, на три года освобождающую предприятия от уплаты 
данного налога в отношении нового движимого имущества, с даты выпуска ко-
торого прошло не более трех лет. Поскольку сегодня закон принят только в 
первом чтении, у нас есть возможность вносить поправки, что, я уверен, и 
будет сделано. 

Закон «экологической совести»
Окончание. Начало на стр. 1 Органы власти Челябинской 

области законодательно готовы 
стимулировать проведение 

природоохранных и экологических 
мероприятий в промышленности
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Н
а днях в стенах уникального 
медицинского центра прошло 
выездное заседание Обще-

ственного совета партийного проекта 
«Здоровое будущее», в котором приня-
ли участие председатель регионального 
парламента Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»), а также заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния, руководитель комитета по соци-
альной политике Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»), депутат За-
конодательного Собрания Сергей Жест-
ков (фракция «Единая Россия»).

Рабочий визит парламентариев в 
центр онкологии и ядерной медицины 
начался с посещения недавно откры-
той новой поликлиники – уникальней-
шего медицинского учреждения, ко-
торое является одним из важнейших 
подразделений центра. Свои двери для 
пациентов поликлиника открыла в на-
чале ноября текущего года. Она была 
построена в рекордные сроки – за два 
года, стоимость проекта – 325 миллио-
нов рублей.

В этих стенах консультативную по-
мощь получают пациенты, у которых 
заподозрили наличие онкологического 
заболевания. Принимают здесь не толь-
ко челябинцев, но и жителей других 
муниципальных образований региона.

Как рассказал главный врач област-
ного клинического центра онкологии 
и ядерной медицины, академик РАН, 
депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Андрей Важенин 
(фракция «Единая Россия»), проектная 
мощность онкологической поликлини-
ки рассчитана на 600 человек в смену. 
Задача докторов поликлинического 
звена – определить диагноз заболева-
ния, степень и стадию болезни, оказать 
грамотную консультативную помощь, 
спланировать дальнейшее лечение. За 
месяц работы поликлинику посетило 
почти восемь тысяч пациентов.

Парламентарии сумели лично убе-
диться в уникальности применяемых 
в лечении методик. В ходе экскурсии, 
которую провел главный врач онко-
логического центра Андрей Важенин, 
депутаты увидели современное обору-
дование, которое установлено в новой 
поликлинике, а также побывали в эн-
доскопическом отделении, в отделении 
лучевой диагностики, компьютерной и 
магниторезонансной томографии, по-
сетили ПЭТ-центр.

Как рассказал Андрей Важенин, 
за последние десять лет в онкологи-
ческом центре проведено около 90 
клинических исследований, по итогам 
которых защищено 75 кандидатских 
и 12 докторских работ по онкологи-
ческой и радиологической тематике. 
Главная гордость онкологического 
центра – врачи, среди которых есть 
кандидаты и доктора медицинских 
наук, заслуженные врачи Российской 
Федерации и заслуженные работники 
здравоохранения. Наличие современ-
ной материальной базы, высококвали-
фицрованных специалистов, грамотно 
структурированной методики лечения 

– все это и многое другое позволило 

создать комплексную систему оказа-
ния медицинской помощи на основе 
ядерных технологий. Уже более десяти 
лет в Челябинской области использу-
ется полномасштабный комплекс про-
филактических технологий, главная 
задача которых – выявлять раковые 
опухоли на ранней стадии, а значит, 
своевременно оказывать медицин-
скую помощь. 

– Судьба онкологического больно-
го закладывается в тот момент, когда 

он принимает решение обратиться к 
врачу, – прокомментировал главный 
врач Челябинского областного клини-
ческого центра онкологии и ядерной 
медицины Андрей Важенин. – И чем 
раньше он это сделает, тем больше 
шансов на успешное лечение. Крайне 
важно установить развитие онколо-
гического заболевания на его ранних 
стадиях, именно поэтому врачи всегда 
призывают граждан посещать профи-
лактические осмотры, проходить дис-
пансеризацию, потому что на первой-

второй стадиях результаты лечения 
заболевания, как правило, успешны, 
чего нельзя сказать о лечении на чет-
вертой стадии. В нашем онкологиче-
ском центре применяются передовые 
европейские технологии лечения опу-
холи практически всех локализаций. 
Челябинская область – единственный 
регион, где действует уточняющая и 
первичная диагностики, оценка эффек-
та лечения. Наши хирурги владеют все-
ми современными методами хирур-
гического лечения опухолей. На базе 

нашего медицинского учреждения ра-
ботает онкоофтальмологический центр, 
аналогов которому нет ни в одном дру-
гом регионе России. Также не каждый 
российский регион может похвастаться 
наличием отделения радионуклидной 
терапии, где с помощью радиоактив-
ных изотопов лечатся опухоли щито-
видной железы, метастазы различных 
локализаций. В нашем центре подоб-
ное отделение успешно функционирует.

После экскурсии председатель об-
ластного парламента Владимир Мякуш 
встретился с сотрудниками областно-
го клинического центра онкологии и 
ядерной медицины. 

– Челябинский центр онкологии 
служит ориентиром в развитии меди-
цины для многих регионов Российской 
Федерации, – заметил председатель 
Законодательного Собрания, при-
ветствуя сотрудников медицинского 
учреждения. – Применяемые здесь 
технологии, оборудование, рабо-
тающие кадры – повод для нашей 
гордости. Благодаря современным 
методикам, применяемым в лече-
нии онкологических больных, удалось 
спасти много жизней. И это достойно 
уважения. Но и останавливаться на 

достигнутом нельзя, необходимо дви-
гаться вперед.

Руководитель депутатского корпуса 
ответил на вопросы сотрудников цен-
тра, взял на заметку ряд предложе-
ний, озвученных докторами. Особое 
внимание председатель Законода-
тельного Собрания обратил на просьбу 
онколога, куратора Октябрьского му-
ниципального района Валерия Чикина, 
который рассказал, что уже восемь лет 
на территории района нет цифрового 
маммографа – специального аппарата, 
позволяющего обследовать женщин. 
Ориентировочная стоимость аппарата 

– порядка 15 миллионов рублей. Для 
местного бюджета такая сумма – не-
подъемные затраты. Владимир Мякуш 
заверил: вопрос приобретения маммо-
графа обязательно будет проработан.

В ходе заседания Общественного со-
вета партийного проекта «Здоровое бу-
дущее» его участники обсудили степень 
доступности онкологического лечения 
в рамках трехуровневой организации 
медицинской помощи в Челябинской 
области, а также применение иннова-
ционных медицинских технологий в 
лечении пациентов с онкологической 
патологией.

андрей Важенин, главный врач Челябинского 
областного клинического центра онкологии 
и ядерной медицины, академик РАН, депутат 

Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

В нашем центре применяются самые передовые технологии и методики 
лечения онкологических заболеваний. Например, мы имеем возможность 
лечить нейтронами. Это уникальные технологии, помимо Челябинской 

области они действуют еще в Томске, ни в одном другом российском регионе по-
добных методов нет.

Мы гордимся не только своим современным оборудованием и методиками, 
наша главная гордость – доктора-специалисты.

Несмотря на все успехи, сейчас перед нами стоит очень амбициозная и 
масштабная задача – строительство в Челябинске протонного центра. На 
сегодняшний день этот вопрос прорабатывается, очень надеемся, что он 
будет воплощен в жизнь.

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

александр жураВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Областной клинический центр онкологии и ядерной медицины – это высоко-
технологичное медицинское учреждение, которое имеет возможность про-
водить диагностику и лечение пациентов на самом высоком уровне. Здесь 

действует комплексный подход к каждому человеку.  Но я обращаю внимание, 
что эффективное лечение онкологического заболевания зависит от того, насколь-
ко человек сам бережет свое здоровье. Очень важно, чтобы граждане вовремя 
обращались к медикам, проходили обследования, диспансеризацию, ведь 
чем раньше будет выявлено онкологическое заболевание, тем больше 
шансов его вылечить.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Челябинский областной клинический центр онкологии и ядерной медицины 

– это современное учреждение системы здравоохранения, где применяется 
передовое оборудование, уникальные технологии. Пожалуй, ни один другой 

регион России не может похвастаться наличием такой хорошей базы для лечения 
онкологических больных. В Челябинской области в этом направлении достигнута 
положительная динамика. 

На Южном Урале вообще уделяется большое внимание развитию системы 
здравоохранения, это приоритет в политике главы региона Бориса Дубровского, 
областного правительства, депутатов Законодательного Собрания Челябин-
ской области. Именно поэтому на эти цели направляется солидное бюджет-
ное финансирование.

ядерные технологии для Здоровой жиЗни
любой разгоВор о ядерных технологиях, как праВило, ВызыВает 
у людей треВогу и опасения. однако ядерные разработки не Всегда 
синоним опасности, они могут актиВно применяться и В мирной 
жизни. например, для спасения онкологических больных. прямое 
тому доказательстВо – челябинский областной клинический центр 
онкологии и ядерной медицины. это крупнейшее медицинское 
учреждение региона, на базе которого оказыВается более 
50 процентоВ специализироВанной онкологической помощи. 

Мощность онкологической поликлиники рассчитана на 600 человек 
в смену. Задача докторов поликлинического звена – определить 

диагноз заболевания, степень и стадию болезни, оказать 
грамотную консультативную помощь

Сотрудники областного клинического 
центра онкологии и ядерной медицины 

на встрече с  парламентариями   Валерий Чикин
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Безопасный регион
Об исполнении программы «За-

щита населения и территории от 
чрезвычайных ситуаций, обеспе-
чение пожарной безопасности в 
Челябинской области» перед пар-
ламентариями отчитался министр 
общественной безопасности региона 
Евгений Савченко.

Подразделения противопожар-
ной службы Челябинской области 
обеспечили противопожарное при-
крытие 352 населенных пунктов, а 
также 39 социально значимых объ-
ектов с круглосуточным пребывани-
ем людей, приняли участие в туше-
нии 945 пожаров. В то же время 
за счет субсидий, предоставленных 
местным бюджетам, организованы 
круглосуточные дежурства 14 постов 
добровольной пожарной охраны в 
11 муниципальных районах, которые 
обеспечивают противопожарное при-
крытие 72 населенных пунктов. 

Что  касается  обеспечения готов-
ности сил и средств для защиты на-
селения на от чрезвычайных  ситуаций, 
эту задачу реализовали поисково-
спасательная служба, центр граж-
данской обороны, центр обработки 
вызовов Системы–112 – Безопасный 
регион. 

Депутатов особо интересовало, 
какими темпами сегодня внедряет-
ся эта система. По словам министра, 
она уже запущена в опытную эксплу-
атацию на территории Челябинска, 
еженедельно принимая несколько 
тысяч сообщений от граждан. Сейчас 
готовится заявка на опытную эксплу-

атацию системы по всей области. 
В рамках обеспечения радиацион-

ной безопасности в регионе оформ-
лен радиационно-гигиенический 
паспорт территории Челябинской 
области за 2016 год, распределены 
субсидии местным бюджетам Кас-
линского, Красноармейского  райо-
нов, Озерского городского округа на 
строительство, реконструкцию, капи-
тальный ремонт объектов инженер-
ной и дорожной инфраструктуры. 

ЛаБоратория природы
Об исполнении программы «Охра-

на окружающей среды Челябинской 
области» членам комитета доложи-
ла региональный министр экологии 
Ирина Гладкова. 

В целях снижения загрязнения 
окружающей среды сегодня создает-
ся электронная база данных об источ-
никах и величинах выбросов загряз-
няющих веществ в атмосферу пред-
приятиями, а также база данных об 
основных автомагистралях Челябин-
ска, кроме того, начаты исследования 
выбросов автомагистралей Златоуста, 
Карабаша, Сатки. 

– С учетом проблем атмосферного 
воздуха в Челябинске мы формируем 
сводные расчеты как по Челябинску, 
так и по другим городам региона, – 
пояснила Ирина Гладкова. – В рамках 
этого года 23 магистрали областно-
го центра будут внесены в сводный 

расчет. Чтобы иметь развернутую 
систему мониторинга атмосферного 
воздуха, мы закупаем вторую пере-
движную лабораторию. Если первая 
лаборатория работает ежедневно, то 
вторая обеспечит контроль в кругло-
суточном режиме. 

Что касается обращения с ТКО, в на-
стоящее время идет работа по созда-
нию объектов обращения с отходами 
в Магнитогорском кластере. При этом, 
как отметила министр, чтобы не те-
рять темп, за счет средств областной 
программы  ведутся изыскания на 
земельных участках под строитель-
ство объектов обращения с ТКО на 
территории Челябинского кластера. 
Между тем разрабатывается проект 
по рекультивации городской свалки. 
К ее закрытию приступят поэтапно с 
1 января 2018 года. 

Вода: коЛичестВо 
и качестВо

Обстоятельную дискуссию вызвал 
вопрос о наполняемости поверхност-
ных водных объектов, используе-
мых для питьевого и хозяйственно-
бытового  водоснабжения  населен-
ных пунктов области. Их напол-
няемость позволит обеспечить до 
наступления весеннего половодья 
питьевое  водоснабжение населения, 
в этом заверил заместитель руково-
дителя Нижне-Обского бассейнового 
водного управления Владимир Се-

реда. С другой стороны, он выразил 
обеспокоенность ситуацией с загряз-
нением Аргазинского водохранили-
ща. Дело в том, что ранее, еще до 
его создания, функционировал Кара-
севский пруд, ставший естественным 
препятствием (биоплощадкой) на 
пути стоков с промышленных объек-
тов Карабашского медеплавильного 
завода в водохранилище. Вопрос – в 
необходимости восстановления пру-
да.

Как прокомментировала Ирина 
Гладкова, проект обеспечения без-
опасности Аргазинского водохрани-

лища готов. Он делится на четыре 
основных этапа, и два из них как раз 
касаются прекращения промстоков 
с территории, которая загрязнена в 
результате прошлой (40 – 80-е годы 
прошлого века) хозяйственной дея-
тельности. 

В свою очередь председатель 
комитета Константин Струков пред-
ложил внести  данные о восстанов-
лении Карасевского пруда в протокол 
заседания и рассмотреть вопрос бо-
лее детально совместно с министер-
ством экологии. 

Александр Патритеев

2017 год, проходиВший по Всей 
территории россии, раВно как 
и В челябинской области, под 
флагом года экологии, близится 
к сВоему логическому заВершению. 
хотя на этом, безуслоВно,
не заВершается работа, 
напраВленная на улучшение 
состояния окружающей среды 
В нашем регионе, напротиВ, по ряду 
параметроВ она Вступила 
В актиВную фазу. тем не менее 
промежуточные итоги подВести 
необходимо. накануне 
на заседании комитета 
законодательного собрания 
по экологии 
и природопользоВанию под 
председательстВом Вице-спикера 
областного парламента 
константина струкоВа депутаты 
обсудили реализацию нескольких 
региональных госпрограмм 
за деВять месяцеВ. 

константин СтрукоВ, 
заместитель 
председателя 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области, председатель 
комитета 
Законодательного 
Собрания по экологии 
и природопользованию 
(фракция «Единая Россия»)

На очередном заседании комитета 
по экологии и природопользованию 
депутаты заслушали отчеты мини-

стра общественной безопасности и ми-
нистра экологии Челябинской области об 
исполнении региональных госпрограмм 

за девять месяцев текущего года. В целом средства, направленные на реали-
зацию программ, осваиваются в полном объеме. Намеченные показатели до-
стигаются. Однако есть вопросы, которые сегодня требуют от нас повышенного 
внимания. В частности, качество воды в Аргазинском водохранилище. Одним 
из путей разрешения сложившейся ситуации может стать восстановление 
Карасевского пруда, который ранее являлся естественным препятствием на 
пути промышленных стоков. Надо сказать, что члены комитета единогласно 
поддержали мое предложение о том, что в вопрос, безусловно, должен 
быть рассмотрен в комплексе, всесторонне и с участием всех структур, 
так или иначе имеющих к нему отношение. 

По информации министерства экологии, в рамках региональной госпрограм-
мы «Охрана окружающей среды Челябинской области» на 2014 – 2019 годы 
ведется работа по заключению госконтракта на строительство объектов, снижаю-
щих влияние загрязненного стока с территории Карабашского городского округа 
на качество воды Аргазинского водохранилища на сумму 197 млн рублей, в том 
числе в 2017 году – 7 млн рублей. Проект также предусматривает строительство 
биоплощадки, которая будет улавливать загрязнение и очищать воду, попадаю-
щую в Аргази. 

КСТАТИ

З
акон «Об установлении ко-
эффициента, отражающего 
региональные особенности 

рынка труда на территории Челябин-
ской области», предоставляет право 
юридическим лицам и индивидуаль-
ным предпринимателям привлекать 
к трудовой деятельности на основа-
нии патента иностранных граждан, 
прибывших в Российскую Федерацию 
в порядке, не требующем получения 
визы. Однако иностранные граждане 

ежемесячно обязаны оплачивать па-
тент, который разрешает им работать 
на Южном Урале.

Денежные средства, получаемые 
от уплаты патентов, в полном объеме 
зачисляются в доходную часть регио-
нальной казны. Так, за десять месяцев 
текущего года на патентной основе в 
области трудилось 14 923 иностран-
ца, от покупки патентов в областной 
бюджет поступило 319 миллионов 
рублей. Это немного больше, чем в 

прошлом году, тогда общая сумма до-
ходов от продажи патентов в казну 
региона была почти 313 миллионов 
рублей, правда, количество иностран-
цев, оформивших их, было гораздо 
больше – 16 185 человек.

По прогнозам  Главного управле-
ния по труду и занятости населения 
Челябинской области, в следующем 
году от покупки патентов иностран-
цами поступления в региональный 
бюджет ожидаются на уровне 300 
миллионов рублей.

Как прокомментировал замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по социальной по-
литике Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»), закон призван ре-

шить две основные задачи: во-первых, 
ограничить количество прибывающих 
в регион иностранцев, а во-вторых, 
регламентировать их трудовую заня-
тость. При этом в областной бюджет 
направляются средства от приоб-
ретения патентов в стопроцентном 
объеме.

К слову, Челябинская область не 
единственный российский регион, 
который принял решение ввести 
для иностранной рабочей силы па-
тентную систему. Однако стоимость 
патентов в каждом субъекте Россий-
ской Федерации разная. Так, самые 
дешевые патенты – 1948 рублей – в 
Чеченской Республике, Кабардино-
Балкарии, Северной Осетии, а также в 
Алтайской Республике и в Чукотском 

автономном округе. Самая высокая 
стоимость патентов – от семи с поло-
виной и почти девяти тысяч рублей 

– в Ненецком автономном округе, 
Ямало-Ненецком автономном окру-
ге, а также в Якутии. В Москве цена 
патента установлена на уровне 4200 
рублей, в следующем году стоимость 
патента для иностранца в российской 
столице вырастет до 4500 рублей. В 
Санкт-Петербурге на текущий год 
стоимость патента определена в три 
тысячи, а на следующий год – в три с 
половиной тысячи рублей.

Обсудив проект закона, депутаты 
приняли его в первом и третьем чте-
ниях, исключая процедуру второго.

Ирина Яббарова

патент для иностранца
депутаты областного парламента уВеличили стоимость патента для 
иностранцеВ, работающих В челябинской области. В общей сложности 
его Величина В следующем году Вырастет на 140 рублей и состаВит 
3740 рублей.

предварительные итоги года экологии
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В 
рамках обсуждения мер под-
держки научно-технической и 
инновационной деятельности 

при осуществлении промышленной 
политики в Челябинской области на 
заседание комитета были приглашены 
представители двух региональных ми-
нистерств – экономического развития 
и образования и науки. И это не слу-
чайно, а, скорее, даже закономерно. 
Если первое министерство курирует 
вопросы реального сектора экономики, 
то второе оперирует такими понятия-
ми, как качество образования, уровень 
подготовки выпускников к работе в вы-
шеназванном секторе, научные иссле-
дования. Так что, по сути, внедрение 
в производство результатов научно-
технической деятельности – погранич-
ная сфера интересов обоих ведомств. 

национаЛьная 
техноЛогическая 

инициатиВа
Напомним, в конце 2016 года ука-

зом президента РФ утверждена Страте-
гия научно-технологического развития 
России до 2035 года. В ней определены 
приоритеты в сфере научных исследо-
ваний, которыми в нашем регионе, по 
словам главы областного МОН Алексан-
дра Кузнецова, могут стать цифровые, 
интеллектуальные, производственные 
технологии, альтернативные источни-
ки энергии, ресурсосберегающие эко-
логически чистые производства и ряд 
других направлений. 

Кроме того, для выхода на новый 
высокотехнологичный уровень разви-
тия экономики Челябинской области 
было принято решение о разработке 
комплекса мер по созданию базовых 
условий для развития национальной 
технологической инициативы. В дан-
ный момент разработана «дорожная 
карта» по развитию НТИ на территории 

области в 2017 – 2019 годах. Среди 
задач – формирование системы вы-
явления и поддержки талантливой 
молодежи, привлечение кадров для 
научно-технологического развития, а 
также создание инфраструктуры для 
развития инновационных проектов, в 
том числе с использованием потенциа-
ла южноуральских вузов. 

«скоЛкоВо» 
на Южном УраЛе

В свою очередь первый заместитель 
министра экономического развития 
Челябинской области Ирина Акбашева 
отметила, что сегодня в регионе соз-
дан центр инжиниринга, оказывающий 
услуги предприятиям, реализующим 
проекты развития. Аккредитованы два 

индустриальных парка и один про-
мышленный кластер. В октябре теку-
щего года от Челябинской области в 
Минпромторг России подано две заяв-
ки на внесение в федеральный реестр 
промышленных кластеров. При этом, 
что особенно важно, одним из резиден-
тов кластера обязательно должен быть 
вуз, заметила первый замминистра. 

С целью развития технологическо-
го предпринимательства действует 
соглашение о сотрудничестве с фон-
дом «Сколково». На сегодняшний день 
статус резидента присвоен девяти ин-
новационным компаниям нашего ре-

гиона из Челябинска, Миасса, Озерска 
и Снежинска. Более того, разработана 
и утверждена «дорожная карта» раз-
мещения на территории Челябинской 
области регионального представитель-
ства «Сколково». В октябре подписан 
протокол, предусматривающий его соз-
дание до 31 декабря текущего года. 

моЛодых Ученых – 
под крыЛо

По окончании министерских докла-
дов парламентарии перевели заседа-
ние в режим живого диалога. 

– Высшая школа, научное сообще-
ство могут себя проявить, если для них 
созданы условия, – отметил предсе-
датель комитета Павел Шиляев. – Что 
запланировано в рамках поддержки 
молодых талантливых ученых?

– В целом в научной и высокотехно-
логичной сфере наш регион выглядит 
достойно как на фоне УрФО, так и Рос-
сии, – взял слово Александр Кузне-
цов. – Человеческий потенциал у нас 
есть. Примером тому могут служить 
успехи наших школьников и студен-
тов на мировом уровне. Моя позиция 

– поддерживать, особенно в рамках 
НТИ, совместные проекты вузов и 
производств. Тем более что уровень 
знаний выпускников школ, поступаю-
щих в вузы, растет. Причем порядка 11 
процентов наших выпускников в этом 
году в качестве экзамена по выбору 
сдавали информатику. По стране этот 
показатель составляет 6–7 процентов. 
На самом деле Челябинская область 
насыщена специалистами в сфере IT. 

– В регионе сегодня функционируют 

институты поддержки предприятий, – 
продолжил Павел Шиляев. – Возмож-
но, стоит рассмотреть перспективу 
создания в них крыла инновационного 
развития с акцентом на высшую школу, 
на молодых ученых. 

– Через создание IT-парка, через от-
крытие регионального филиала «Скол-
ково» эта тема как раз и получает свое 
развитие, – ответила Ирина Акбашева. 

– Данный вопрос отрабатываем. 

рейтинг доЛжен Быть 
оБъектиВным

Между тем депутаты обратили 
внимание на показатели рейтинга 
научно-технического развития региона. 

Как подчеркнул министр образования, 
критерии, по которым Росстат опреде-
ляет место в рейтинге того или иного 
субъекта, не всегда достаточно объ-
ективны. 

– Например, у нас количество ор-
ганизаций, занимающихся научными 
разработками, вдвое меньше, чем в 
Тюмени, – прокомментировал Алек-
сандр Кузнецов. – При этом южно-
уральцы дают больший эффект. 

В свою очередь парламентарии 
рекомендовали обоим министерствам 
выработать критерии, по которым мож-
но будет объективно измерять уровень 
инновационной и научно-технической 
деятельности региона. 

Александр Патритеев  

любой ребенок опытным путем способен доказать, что Воздушный 
шар, наполненный благородным газом гелием, если его не приВязать 
к чему-либо ниткой, улетит безВозВратно. сегодня, образно гоВоря, 
то же может случиться даже с самой лучшей инноВационной идеей, 
если ее не приВязать к практике. а стало быть, специалисты В сфере 
Высоких технологий, особенно талантлиВые молодые ученые, 
не должны по большей части Витать В Виртуальных облаках, 
но В полной мере ощущать почВу под ногами. такой тезис прозВучал 
на заседании комитета законодательного собрания 
по промышленной политике и транспорту, прошедшем накануне 
под председательстВом паВла шиляеВа. 

Павел шиляеВ, председатель 
комитета Законодательного 

Собрания по промышленной 
политике и транспорту 

(фракция «Единая Россия»):
Высшая школа, научное сообщество мо-
гут себя проявить, если для них созданы 
условия. В этом смысле повышенного вни-

мания к себе требуют как талантливые учащиеся 
общеобразовательных учреждений, так и моло-
дые ученые, работающие на площадках област-
ных вузов. Сегодня на заседании комитета мы подробно обсудили и нынешнее 
состояние дел в этой сфере, и перспективы на будущее. Нельзя не сказать о таком 
важном аспекте, как рейтинг научно-технического развития субъектов РФ. Его 
нужно учитывать, на него нужно ориентироваться. С другой стороны, если он не 
вполне объективный, то должны быть сформулированы четкие критерии, кото-
рыми измеряется деятельность региона (в нашем случае – Челябинской области) 
в данном направлении. Поэтому мы рекомендовали министерству экономиче-
ского развития и министерству образования и науки совместно выработать такие 
критерии оценки. Рекомендация – с расчетом на следующую встречу, когда, 
имея на руках оцифрованные результаты деятельности в области инновати-
ки, можно будет говорить предметно по каждому пункту. 

по итогам 2016 года 
в челябинской области 
соЗданы 94 передовые 
технологии, иЗ них: 
69 (73,4%) – новые для 
россии, 25 (26,6%) – 
принципиально новые. 
по числу раЗработанных 
передовых технологий 
наша область Занимает 
второе место в урфо. 

с виртуальных облаков – в реальную экономику

К
ак обратил внимание замести-
тель председателя Законода-
тельного Собрания Челябин-

ской области, руководитель комитета 
по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), 
вопрос нехватки медиков в районах 
Челябинской области очень болезнен-
ный. На сегодняшний день в регионе 
не хватает порядка четырех тысяч док-
торов. Именно поэтому необходимо 
принимать меры на законодательном 
уровне, чтобы стимулировать желание 
молодых людей поступать в медицин-
ский вуз.

Министр здравоохранения Челя-
бинской области Сергей Кремлев рас-

сказал, что в этом году меру социаль-
ной поддержки получит 171 человек 

– студенты, которые учатся по про-
граммам профессионального образо-
вания «лечебное дело», «педиатрия», 
«стоматология», «фармацевтика».

– Студентам, которые обучаются в 
Южно-Уральском медицинском уни-
верситете, предоставляются меры 
специальной поддержки в виде 
ежемесячной денежной выплаты в 
размере одна тысяча рублей, – про-
комментировал министр здравоох-
ранения Челябинской области Сергей 
Кремлев. – На предстоящие два года 
в областном бюджете уже заложены 
средства на выплату стипендий буду-

щим медикам с учетом индексаций.
К тому же, как добавил заместитель 

председателя областного парламента 
Александр Журавлев, обучение студен-
там полностью оплачивает бюджет, но 
после получения диплома о высшем 
образовании молодые специалисты 
обязаны будут отработать в муниципа-
литетах региона минимум пять лет.

– Если же выпускник откажется это 
сделать, то он должен будет возме-
стить стоимость обучения в двукрат-
ном размере, а также выплаченную 
ему стипендию, – добавил замести-

тель председателя регионального 
парламента.

Проект закона парламентарии 

приняли в первом и третьем чтениях, 
минуя второе.

Ирина Яббарова

стипендии для будущих докторов
депутаты регионального парламента Взялись за решение проблемы 
дефицита медицинских кадроВ В территориях челябинской области. 
на очередном заседании депутатского корпуса был принят 
законопроект, который предполагает меры социальной поддержки 
для студентоВ медицинских учебных заВедений.

александр жураВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

 Депутаты областного парламента неоднократно 
поднимали вопрос о наличии кадрового дефи-
цита в системе здравоохранения. В области и 

ранее действовал целевой набор, но договоры на 
обучение заключали муниципальные образования. В 
результате среди тех, кто учился по целевому набору, 
было немало таких, кто не возвращался после полу-
чения диплома. Поэтому принято решение о том, что 
отныне договоры на распределение на целевое обуче-
ние будет заключать министерство здравоохранения 
Челябинской области.
Мы изучили подобный опыт в других регионах. На-

пример, в Курганской области благодаря такому подходу к обучению после учебы 
в муниципальные образования возвращаются до 90 процентов выпускников-
медиков. В Челябинской области пока показатели значительно ниже – на 
уровне 30 - 40 процентов. Однако первый шаг на пути к решению проблемы 
уже сделан.

Порядка 4 тысяч докторов 
на сегодняшний день не хватает на 
южном урале. особенно кадровый 
голод ощущается в первичном звене. 

11 тысяч врачей 
работает в Челябинской области. 

в реалиЗации национального проекта «вуЗы как центры 
пространства соЗдания инноваций» основной движущей 
силой должны стать вуЗы-участники «проекта 5-100», 
каковым сегодня является южно-уральский 
государственный университет. 
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Т
радиционно «Марафон талан-
тов», который проходит при 
поддержке Законодательного 

Собрания и министерства культуры 
Челябинской области, стартовал в тер-
риториях еще в первом полугодии. За 
семь месяцев члены жюри оценили 
более 27 тысяч участников. По итогам 
первого этапа, который прошел в му-
ниципальных образованиях региона, 
было отобрано сто коллективов и инди-
видуальных участников. Все они про-
шли во второй зональный тур конкурса, 
который состоялся на пяти площадках. 
Но лишь 25 творческих коллективов из 
21 территории Южного Урала получили 
право выступить в финале на одной из 
главных сцен Челябинской области.

На финальном этапе жюри также 
было непросто выбрать победителей. 
Кстати о судейской коллегии. В ее со-
став входили инициатор и идейный 
вдохновитель «Марафона талантов», 
председатель Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»), за-
меститель губернатора Вадим Евдоки-
мов, депутат Государственной Думы, 
заместитель председателя комитета по 
делам национальностей, член прези-
диума Совета при президенте по куль-
туре и искусству, председатель редак-
ционной коллегии газеты «Культура» 
Елена Ямпольская (фракция «Единая 
Россия»), генеральный директор ме-
диахолдинга ОТВ Светлана Яремчук.

Работа членов жюри началась с 
осмотра выставки народных мастеров. 
На втором этаже театра драмы были 
представлены удивительной красоты 
изделия из дерева и соломы, из шерсти 
и глины. Также свои работы на вы-
ставке представили те, кто увлекается 
лоскутным творчеством и вышивани-
ем; даже из пластиковых бутылок, ока-
зывается, можно создать настоящий 
предмет искусства.

Оценив изделия народного промыс-
ла, члены судейской коллегии направи-
лись в зрительный зал, где и состоялся 
гала-концерт.

Перед началом основной концерт-
ной программы финалистов попри-
ветствовал руководитель депутатского 
корпуса Владимир Мякуш, который по-
желал всем участникам гала-концерта 
удачи.

– Вы уже победители, – заметил 
председатель Законодательного Собра-
ния, обращаясь со сцены к финалистам. 

– Ведь вы прошли серьезный отбор и се-
годня стоите на сцене театра драмы. Че-
тыре года назад, когда только родилась 
идея проводить «Марафон талантов», 
мы и представить не могли, что он при-
обретет такой масштаб, так полюбится 
южноуральцам. Удивительно, сколько 
на Южном Урале проживает талантли-
вых, по-настоящему способных людей. 
И очень важно, чтобы у каждого была 
возможность проявить себя. Огромное 
спасибо вам за то, что вы дарите свое 
творчество и искусство людям, каждый 
из вас достоин признания, в том числе 
и на федеральном уровне. 

К словам поздравления председа-
теля областного парламента присоеди-
нилась депутат Госдумы Елена Ямполь-
ская, которая обратила внимание, что 

областной конкурс «Марафон талантов» 
по-настоящему уникален и достоин 
того, чтобы распространить этот опыт 
на другие российские регионы.

– Уверена, что такой конкурс сле-
дует проводить во всех субъектах Рос-
сийской Федерации, – считает Елена 
Ямпольская. – Не секрет, что сейчас в 
нашем отечественном искусстве есть 
одна очень серьезная проблема: у 
нас много так называемых звезд, но 

мало любимых народом артистов. Но 
Челябинской области повезло, благо-
даря областному конкурсу «Марафон 
талантов» на ее земле каждый год по-
являются новые яркие имена.

Кстати, финалистов «Марафона та-
лантов» также поздравили депутаты-
единороссы Марина Поддубная, 
Владимир Перезолов, заместитель 
председателя областного парламента 
Семен Мительман (фракция «Единая 
Россия»), а также депутат Сергей Буя-
ков (фракция ЛДПР). Парламентарии 
поддержали участников проекта, пред-
ставляющих территории, которые вхо-
дят в избирательные округа народных 
избранников.

Несмотря на то что легкое волнение 
участников конкурса ощущалось, каж-
дый с удовольствием делился секрета-
ми своего мастерства.

Так, сильное впечатление на гостей 
конкурса произвели работы члена со-
вета ветеранов Тракторозаводского 
района города Челябинска Галины Се-
меновой. Не сразу можно догадаться, 
что ее птичье царство создано из обыч-
ных пластиковых бутылок.

– Просто однажды очень захотелось 

как-то преобразить свой садовый уча-
сток, – призналась пенсионерка. – Ста-
ла думать и фантазировать, случайно 
на глаза попалась фигурка из пластика, 
решила попробовать сделать такую 
же – получилось. Самая первая моя 
работа – сова, которая сейчас живет 
на одном из деревьев в моем саду. 
В основном делаю птиц. Поскольку у 
меня техническое образование, я умею 
работать отверткой, плоскогубцами, но 
в основном вырезаю все ножницами. 
Уже около шести лет увлекаюсь этим. 
Друзья и родные часто просят что-то 
сделать в подарок. 

Оценили пластиковых птиц и чле-
ны жюри. После подведения итогов 
конкурса стало известно, что Галина 
Семенова признана победителем в 
номинации «Декоративно-прикладное 
творчество».

Все участники «Марафона талантов» 
уверены: подобные конкурсы очень 
важны и необходимы. Они не только 
позволяют продемонстрировать свои 
таланты и способности, но и помогают 
узнать свою самобытность, культуру 
и историю. А самое главное – объеди-
няют.

под Вспышки фотокамер и яркий сВет софитоВ на прошлой неделе 
были подВедены итоги четВертого областного народного 
телеВизионного конкурса «марафон талантоВ». В театре драмы имени 
наума орлоВа яблоку негде было упасть – так много было желающих 
перВыми узнать имена финалистоВ. кстати, южноуральцы, 
не попаВшие на гала-концерт, уВидят его на телеканале отВ 31 декабря.

Победители областного народного конкурса  «марафон талантов» 
номинация «За верностЬ традициям»:

• народный коллектив ансамбль народного танца «Златоустье»,       
г. Златоуст;

• вокальный ансамбль «рябинушка», Пластовский район;
• образцовый коллектив Молодежный творческий центр «Поиск» 

(мужская группа), Тракторозаводский район, г. Челябинск;
• фольклорный ансамбль «дарованье», г. Магнитогорск;
• ансамбль русской песни «сладка ягода», Верхнеуфалейский район;
• фольклорный ансамбль «троица», Чебаркульский район; 
• дарья карманова, мария крюкова, Нязепетровский район. 

номинация «За оригиналЬное решение номера»:
• образцовый коллектив ансамбль танца «искорка», г. Магнитогорск;
• танцевальный коллектив кыштымской детской школы искусств,       

г. Кыштым;
• вокальный ансамбль «тутти», Тракторозаводский район, г. Челябинск;
• образцовый коллектив эстрадного танца «танц-форм», г. Сатка; 
• образцовый коллектив цирковая студия «арабеск» им. любови 

глебец, г. Коркино;
• вокальное трио «спивола», г. Копейск.  

номинация «За волю к Победе»:
• трио «косынка», Брединский район;
• алиса сумина, образцовая цирковая студия «Феерия», г. Южноуральск;
• николай семенов, г. Миасс;
• василина шумилина, Красноармейский район.

номинация «самый юный уЧастник»: 
• диана борисова, Центральный район, г. Челябинск.    

номинация «достояние народного творЧества»: 
• нина копырина, Верхнеуральский район. 

номинация «ПобедителЬ – дети – соло»: 
• влад севостьянов – солист образцового коллектива ансамбля народного 

танца «Каблучок», г. Озерск. 
«сПециалЬный ПриЗ»:

• ансамбль танца «дивизион», г. Чебаркуль; 
• народный коллектив мужской вокальный ансамбль «ясный сокол», 

Чесменский район. 
номинация «ПобедителЬ – луЧший коллектив – дети»:

• группа «веселые барабанщики», Еманжелинский район. 
номинация «ПобедителЬ – луЧший коллектив – вЗрослые»:

• мужские группы заслуженного коллектива Челябинской области 
ансамбля народного танца «улыбка» и народного коллектива ансамбля 
народного танца «станица», Красноармейский район. 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

У областного конкурса «Марафон талантов» уже сложилась своя история, 
свои традиции. В нем принимают участие люди с уникальными способ-
ностями, среди которых сложно выбрать лучших. Очень важно, что это 

по-настоящему народный конкурс, интерес к которому год от года только уве-
личивается. Здорово, что на Южном Урале столько самородков, которые ценят и 
поддерживают культуру и обычаи своей малой родины, занимаются искусством, 
творчеством, художественной самодеятельностью.

«Марафон талантов» предполагает многоступенчатую систему отбора участни-
ков, начиная от сельских поселений и до городских округов. Безусловно, членам 
жюри было очень нелегко выбрать лучших, конкуренция была колоссальная. 
Тем не менее самые-самые по мнению судейской коллегии получили право 
представлять свою территорию в финальном телевизионном конкурсе.

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

елена яМПольСкая, депутат Государственной 
Думы (фракция «Единая Россия»):

С огромным удовольствием принимала участие в работе жюри конкурса. 
Мы все были искренне увлечены, а порой и заворожены тем, что проис-
ходило на сцене.

Челябинска область — единственный регион, где проходит подобный конкурс 
народных талантов. Это действительно уникальный проект, и радостно, что уро-
вень конкурса повышается.

В нынешнем году «Марафону талантов» присвоен статус партийного 
проекта «Единой России». Уверена, наше состязание послужит первой сту-
пенькой к успеху для многих участников «Марафона талантов».

на пути к большому успеху

За семь месяцев члены жюри оценили более 
27 тысяч участников

гран-при 
«марафона 
талантов» 
2017 года:
обраЗцовый 
коллектив 
хореографическая 
студия «светлое 
настоящее», 
няЗепетровский 
район 

Елена Ямпольская, Владимир Мякуш и Светлана Яремчук 

 номинация «ПобедителЬ – мастер традиционных ремесел»:
• наталья рунова, техника мокрое валяние, г. Нязепетровск. 

номинация «ПобедителЬ – иЗобраЗителЬное творЧество»: 
• роза савинова, живопись, Кизильский район.
номинация «ПобедителЬ – декоративно-Прикладное творЧество»:
• галина семенова, скульптура из пластика, Тракторозаводский район, 

г. Челябинск.

ПобедителЬ «луЧший мастер»:
• анна минеева, ручное ткачество, Нагайбакский район.



№ 37 (478) • 6 декабря 2017 года 7ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

чем Заняться

как добраться

флора и фауна

2017-й – год экологии

гора чекаэТо саМая высокая Точка 
сТеПного юга челябинской 
обласТи. РасПоложена гоРа 
на ТеРРиТоРии кизильского 
МунициПального Района 
в 323 килоМеТРах 
оТ челябинска. ее Площадь 
сосТавляеТ 397,15 гекТаРа. 
сТаТус ПаМяТника ПРиРоды 
челябинской обласТи гоРе 
был ПРисвоен в окТябРе 
1987 года.

Здешние места интересны тем, 
кто любит походы и желает по-

бывать на природе вдали от шумных 
и пыльных городов. Кстати, недалеко 
от горы можно найти базу отдыха с 
благоустроенной территорией и не-
сколькими домиками.

Сюда приезжают подзарядиться 
природной энергией, а также увидеть 
необычный археологический ком-
плекс.

Из Челябинска нужно ехать в 
сторону Аркаима, можно через 

Бреды или Агаповку. После Агаповки 
– направиться в сторону села Кизиль-
ское. Между Кизильским и Бредами 
есть трасса, откуда ведет поворот на 
Аркаим. Вдоль дороги есть указатели. 
Там и находится гора Чека.

Гора имеет форму поч-
ти правильного конуса, 
который рвется высоко 
вверх посреди холмистой 
степи, так что увидеть 
ее можно со всех сторон. 
Любопытно, что многие 
эзотерики считают, что 
гора Чека обладает силь-
ной энергетикой: возмож-
но, поэтому негласно ее на-
зывают «Горой Власти».

Растительный мир горы сложно 
назвать очень богатым. В сред-

ней части северного склона растет не-
большой березовый лес. Можно на горе 
встретить в общей сложности 11 видов 
редких растений. Например, здесь ра-
стут гвоздика иглолистная, ирис сизова-
тый, лапчатка шелковистая, мордовник 
обыкновенный, рябчик русский и другие. 
Так, в здешних местах встречаются водяная 
ночница, дыбка степная, богомол обыкно-
венный. Эти животные занесены в Красную 
книгу Челябинской области.

достопримечательности

Ирина Яббарова. Фото из открытых интернет-источников 

Многочисленных туристов в 
здешние места манит археоло-

гический комплекс «Чека». Это останки 
святилища эпохи неолита, находяще-
гося на вершине горы, а также порядка 
десяти погребальных и поминальных 
комплексов эпохи ранних и поздних 
кочевников в разных местах горы. В 
четырех с половиной километрах к се-
веру от главной вершины горы были 
обнаружены две аллеи менгиров эпо-
хи бронзового века.

Кстати, вокруг горы Чеки ходит 
много легенд и баек. Якобы в начале 
прошлого столетия казаки считали, что 
если ночью прийти к горе и прокричать 
«Гора Чека, дай мне полотна льняного», 
то она обязательно это сделает. 

Ходят легенды о том, что где-то 
далеко в ходах горы спрятано золото 
Зарубина – соратника Емельяна Пу-
гачева. Вот только никто не знает, где 
именно оно лежит.

А еще считается, что гора когда-то 
спасла отца великого европейского пу-
тешественника Марко Поло, который 
вместе со своим караваном заблудил-

ся в степи. Из-за тумана, который сто-
ял несколько дней, путники не могли 
найти дорогу, а вершина горы стала 
ориентиром для заблудившихся путе-
шественников.

А в советские времена здесь будто 
бы искали нефть, а нашли воду. Из про-
деланной скважины высоко вверх рва-
нул столб воды, исправить ситуацию 
решили бетонной заглушкой. Но это 
не мешает воде пробиваться из-под 
восточного склона до сих пор.

Также поговаривают, что в советские 
годы здесь планировалось построить 
астрономическую обсерваторию. Од-
нако грандиозным планам, по слухам, 
помешала перестройка.

Дыбка 
степная

Лапчатка шелковистая

Необычный 
археологический 

комплекс

Мордовник обыкновенный

Аллея менгиров эпохи 
бронзового века

Повсюду небольшие менгиры 
и пирамидки из камней
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актуалЬно

К
ак прокомментировал 
заместитель министра 
строительства и инфра-

структуры Челябинской области 
Иван Белавкин, законодатель-
ные изменения направлены на 
увеличение количества и каче-
ства земельных участков для 
бесплатного предоставления 
льготным категориям граждан.

– Предлагаемая редакция 
закона предполагает, что фор-

мирование земельных участков 
будет проводиться лишь при 
наличии инженерной инфра-
структуры либо строительства 
сетей, которые должны быть 
утверждены проектом плани-
ровки территории или програм-
мой комплексного развития 
систем коммунальной инфра-
структуры. 

Кроме того, законопроек-
том предусмотрено увеличение 

доли земельных участков, кото-
рые планируются к бесплатно-
му предоставлению льготным 
категориям граждан. Если до 
последнего момента объем 
предоставляемых бесплатно зе-
мельных участков был 30 про-
центов, то сейчас этот показа-
тель предложено увеличить до 
50 процентов от общего количе-
ства предоставляемых гражда-
нам земельных участков. 

Учитывая значимость вопро-
са, председатель Законодатель-

ного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») обратился 
к депутатам с просьбой взять 
под личный контроль выделе-
ние земельных участков льгот-
никам, а также выполнение 
целевых программ по обеспе-
чению земель инфраструктурой 
в своих избирательных округах.

Проект закона парламента-
рии приняли в первом и тре-
тьем чтениях, исключая проце-
дуру второго чтения.

инфраструктура для бесплатной Земли
отныне формироВание земельных участкоВ для 
бесплатного предостаВления льготным категориям 
граждан будет Вестись применительно к услоВиям 
соотВетстВующего населенного пункта, кВартала, 
микрорайона при наличии инфраструктуры либо 
с учетом планируемого строительстВа инженерных 
сетей. необходимые изменения В областной закон, 
который регламентирует бесплатное предостаВление 
земельных участкоВ В собстВенность граждан 
для индиВидуального жилищного строительстВа 
были Внесены на ноябрьском заседании 
законодательного собрания челябинской области.

П
рямой диалог с жителями 
региона начался с раннего 
утра. Среди обратившихся 

были и необычные посетители. Так, 
в числе первых с просьбой оказать 
помощь к Владимиру Мякушу обра-
тился протоиерей, настоятель храма 
в честь иконы Божьей матери «Не-
чаянная радость» Михаил Горбунов, 
который рассказал, что уже полтора 
года стоит стройка новой часовни на 
территории городской клинической 
больницы. Причина – строительство 
оказалось в охранной зоне объекта 
культурного наследия. Решить про-
блему можно, но для этого на за-
конодательном уровне необходимо 
урегулировать вопрос о пересмотре 
границ зоны охраны 

Внимательно выслушав настояте-
ля храма, Владимир Мякуш заверил: 
сделает все, чтобы в будущем году 
вопрос о строительстве сдвинулся с 
мертвой точки.

– Сделаю все возможное, чтобы 
ускорить решение этой проблемы, – 

заверил руководитель депутатского 
корпуса. 

Пообещал Владимир Мякуш по-
мочь и тренеру детской хоккейной 
команды «Юность» Константину 
Денисову из города Кусы, который 
рассказал, что с 2015 года юные хок-
кеисты выступают на соревновани-
ях различного уровня, в том числе 
на областных, занимают призовые 
места. Только у ребят нет хорошей 
спортивной формы. Председатель 
областного парламента заверил: уже 
в следующем году на приобретение 
новой формы будет выделено 300 
тысяч рублей. Расспрашивая настав-
ника юных хоккеистов об условиях, 
в которых ребята тренируются, Вла-
димир Мякуш случайно узнал, что 
хоккейная коробка давно требует 
ремонта, однако в местном бюджете 
денег на эти цели не хватает. Руко-
водитель депутатского корпуса заме-
тил: на условиях софинансирования 
готов оказать поддержку и выделить 
в начале следующего года 400 тысяч 

рублей на строительство нового хок-
кейного корта. В телефонном разго-
воре глава муниципалитета заверил 
Владимира Мякуша, что небольшую 
сумму удастся выделить из местного 
бюджета на возведение коробки.

Далее встречи с жителями области 
проходили в онлайн-режиме. По скай-
пу к председателю областного парла-
мента обратились жители Ашинского 
и Пластовского районов.

Так, учитель физической культуры 
школы поселка Кропачево Ашинского 
муниципального района Ольга Соро-
кина пожаловалась на плохое состоя-
ние школьного спортзала.

– Школа наша старая, построена 
еще в 1940-х годах, – рассказала Ольга 
Сорокина. – В самой школе спортив-
ного зала нет, он находится в пристрое, 
который был возведен в 1960 году. В 
наше время он уже не отвечает совре-
менным требованиям, а потому нужен 

хороший ремонт. Тем более что на весь 
поселок это единственное спортивное 
сооружение, ребята там занимаются с 
раннего утра и до позднего вечера. У 
нас уже готова проектно-сметная до-
кументация, пройдена экспертиза, но 
недостаточно денег.

К слову, местный бюджет имеет 
возможность выделить на ремонт 
спортзала лишь 100 тысяч рублей, 
однако общая сумма ремонта состав-

ляет 941 тысячу. 
А директор Дома культуры села 

Борисовка Пластовского муници-
пального района Людмила Евдокимо-
ва призналась, что ремонта требует 
кровля местного ДК. 

Выслушав заявительниц, Влади-
мир Мякуш пообещал, что обе тер-
ритории в следующем году получат 
необходимое финансирование на ре-
шение своих проблем.

владимир мякуш: 
прошлая пятница, перВое декабря, для депутатоВ фракции «единая 
россия» была как никогда насыщенной. В день партии парламентарии 
проВели большое количестВо Встреч с жителями области, помогли 
В решении многих проблем и трудностей. председатель 
законодательного собрания челябинской области Владимир мякуш 
(фракция «единая россия») Встретился с южноуральцами 
В общестВенной приемной глаВы праВительстВа, лидера партии 
дмитрия медВедеВа.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Наши общественные приемные и депутатские центры пользуются у жите-
лей большим спросом. Граждане обращаются с разными вопросами, мы 
используем все имеющиеся в своем арсенале методы и формы для поло-

жительного решения этих обращений. За девять лет работы в общественной при-
емной Дмитрия Медведева было принято 23 817 обращений, из них более семи с 
половиной тысяч были решены положительно. Что касается текущего года, 
то за прошедшие месяцы поступило 1476 обращений, при этом 32 процента 
из них получили положительный ответ.

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

находим воЗможности решать даже 
сложные проблемы южноуральцев

П
ервого декабря «Единая Рос-
сия» отметила свое 16-летие. 
Традиционно в первый день 

календарной зимы в стенах областно-
го парламента прошла внутрипартий-
ная конференция. На этот раз, вопре-
ки устоявшейся программе ведения 
важных политических мероприятий, 
партийцы отошли от привычного ре-
гламента, а потому конференция на-
чалась необычно – с вручения ценного 
подарка одному из жителей Челябин-
ской области.

Поздравив коллег с Днем партии, 
председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области Влади-
мир Мякуш (фракция «Единая Россия») 
раскрыл интригу необычного начала.

– В августе во время рабочего ви-
зита в Еткульский муниципальный 
район для вручения местному спор-
тивному клубу специального трена-
жера для тренировок спортсменов 
с ограниченными возможностями 
здоровья, мне посчастливилось 
познакомиться с удивительным 
человеком, – признался Владимир 
Мякуш. – С жителем района Андре-
ем Белобородовым – человеком, 

которого отличает стойкость духа, 
мужество и оптимизм. Несмотря на 
травму, он продолжает занимать-
ся спортом, участвует в различных 
соревнованиях, даже является по-
бедителем и призером состязаний 
областного и всероссийского мас-
штаба. Однако в разговоре Андрей 
признался, что ему жизненно не-
обходим автомобиль, но возможно-
сти решить этот вопрос отсутствуют. 

В День партии депутаты фракции 
«Единая Россия» исполняют мечту 
Андрея... 

Под громкие аплодисменты Вла-
димир Мякуш вручил Андрею Бело-
бородову документы и ключи от но-
вого автомобиля «Лада-Гранта».

С трудом сдерживая эмоции, 
спортсмен заметил, что теперь будет 
намного мобильнее.

– Раньше мне постоянно прихо-

дилось просить друзей и знакомых, 
чтобы они отвезли меня по делам, а 
потом забрали, – рассказал Андрей 
Белобородов. – Каждый раз было 
очень неловко, ведь я отвлекал их 
от личных дел. Сейчас все изменится. 
Автомобиль я уже осмотрел, мне все 
нравится. Искренне благодарю де-
путатов фракции «Единая Россия» за 
такой подарок, для меня он жизненно 
необходим.

праздника без подаркоВ 
не быВает. однако Все приВыкли, 
что подарки Вручают ВиноВнику 
торжестВа. но быВает 
и по-другому... 

подарок в честь дня рождения

Андрей Белобородов: «Автомобиль я уже осмотрел, мне все нравится»

И церкви нужна помощь. 
(о. Михаил Горбунов и о. Сергий Севостьянов )


